

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{re} page 5 fr. la ligne ; 2^e page : 3 fr. la ligne
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine 10 fr.
France 12 - Etranger 18 fr.

Chronique Estivale

Tunis tue-deux ou la retraite des dix mille Il pleut, il pleut, ma chère. - Notre Saint, père conscrit...

Heureusement qu'il fait moins chaud, et que la pauvre doublure estivale que je suis, nanti dans ce très vieux journal de l'illustre signature : INTERIM, que s'arrachent à cette époque de l'année les plus grosses feuilles de France, de Navarre, et d'ailleurs, n'a plus à se masser les méninges en nage, ni à se fouler une rate décrépite pour pondre les quelques feuillets qui ont le très haut honneur d'être lues de vous, chère Madame !

C'est qu'aussi bien, dès que le temps perd sa rigueur caniculaire, il n'y a qu'à se promener, à observer, et à écrire. Voici d'abord la Retraite des Dix Mille, figurée par l'immatriculation toute récente des automobiles circulant dans notre bonne Tunisie et y dôment enregistrées.

Et, à peine le numéro 100000 TU inscrit sur le Grand Livre du fisc, que nous approchons à grands pneus du numéro 1000 TU 2, ce que vous pourrez traduire très librement Tue-Deux, et tues en même davantage !

Pour ce que cela coûte ! C'est l'assurance qui casque. Elle est là pour un coup, et tu peux t'en donner à jante que veux-tu, sur les routes et dans les rues, écrabouillant les pauvres humains avec autant de plaisir que vous éprouvez, Madame, à étendre raide, sur votre jolie joue, un moustique importun.

Nous voici donc sur la route de la vingt-millième auto, dans cette Régence très Régence qui se civilise (1) à pas de géants, sauf que ses routes, abîmées par ce surcroît de roulage, s'en vont en miettes, sans aux abords immédiats de quelques grandes cités, favorisées de Dieu de de Sidi Mourgnot, son Prophète....

Ajoutez, pour comble de malechance de ces pauvres routes, que dame Phie, aux humides atours, se met de la partie, bien avant le jour où l'on attendrait normalement sa ruisselante venue. Ce qui fait qu'avant qu'on ait eu le temps de rafistoler, de retaper, certains de nos chemins mis à mal par le pneu ravageur, l'eau du ciel vient donner un rude coup de dévastation à notre pauvre caillasse très éprouvée.

Par ailleurs, et sauf ces légers impédiments, ces cataractes sont les bienvenues et bénies tant du rural, dont elles attendrissent la glèbe, que du citadin dont elles rafraîchissent le système. Béni également, cet excellent bon vieillard, si tellement toujours jeune que je commence à croire qu'il est dans le secret de Voronoff, ce météorologiste infailliblement scientifique qui a nom Ginestous, et qui nous étonnait déjà, tout en nous instruisant, dans cette classe d'Alaoui, où ma fruste cervelle se farcisait d'une chakchouka de rudiments, aux environs de 1896, ce qui ne me rajoint pas, hélas ! Donc le fringant père Ginestous, qui a prévu l'actuelle provenance de ce geste et le débilitant siroco qu'il avait précédé, nous prédit une longue série interminable de vaches grasses, que c'en sera une vraie bénédiction !

Ajoutez à cet heureux augure qui permet de dire que c'est de l'or, et non de l'eau, qui tombe un peu partout en Zeugitane, — (peut-être pas dans la poche ni dans la vôtre, Madame, mais de l'or tout-de-même, et cela devrait suffire à notre consolation). — ajoutez-y donc qu'un bonheur ne venant jamais seul, nous allons voir notre représentation parlementaire augmentée d'une sérieuse unité....

..... Au fait, quelle représentation parlementaire, du moment que cette délaissée de Tunisie n'a ni députés, ni sénateurs ? Elle n'en a sûrement pas en fait, mais elle a de sérieux amis au Parlement, qui l'affectionnent à des titres divers, et qui le lui font bien voir.

M. Baréty, qui préside, je crois, le Groupe Tunisie-Maroc, de toute récente fondation; M. Etienne Antonelli, qui vient de signer, dans l'édition spéciale des « Annales Coloniales » un rapport lumineux, sur les Français en Tunisie.... et certains membres de la représentation algérienne, au dévouement interminable.

Mais ce groupe d'amis indirects et forcément intermittents va se trouver augmenté, si les contingences propices voulaient bien continuer à s'en mêler, d'une unité de poids, d'un Père conscrit nous connaissant et nous aimant mieux que quiconque, d'un avocat pour qui le dossier tunisien n'a plus aucun secret, je veux dire M. Saint, que la Haute-Garonne s'appête à envoyer au Luxembourg, pour son plus grand bien et pour le nôtre.

Sans être des thuriféraires de notre Résident, la confiance anticipée que nous mettons en lui devenu parlementaire et peut-être restant Ministre, ne sera sûrement pas déçue; le sort propice ne saurait qu'agréer la grâce que nous souhaitons. Ainsi soit-il ! Amen !

Et... à la fois prochaine, ma première chronique automnale.

INTERIM.

BULLETIN

L'élection sénatoriale de la Haute-Garonne

Si la Tunisie avait voix au chapitre, si elle devait élire le sénateur de la Haute-Garonne en remplacement du regretté docteur Saint-Martin, M. Lucien Saint entrerait, demain, au Luxembourg comme dans un fauteuil.

Mais la Tunisie n'a malheureusement pas voix au chapitre, et tout ce qu'elle peut faire c'est d'émettre des vœux en faveur de l'homme, dont le « Journal de Toulouse » a tracé de main de maître l'œuvre de toute sa vie administrative et particulièrement dans la Haute-Garonne, comme préfet de guerre et en Tunisie, où il rend des services exceptionnels que le Gouvernement apprécie à leur valeur en le maintenant au poste si délicat de Tunis.

Un ami qui a vu le jour dans le beau département, et n'aspire qu'à y retourner, quand l'heure de la retraite sonnera, tant l'amour du clocher est grand chez lui, nous disait après lecture de notre article sur la candidature de M. Lucien Saint que nous demandions aux électeurs sénatoriaux haut-garonnais de ratifier : « Sachez que chez nous, si l'on veut aller au scrutin avec tous les atouts dans son jeu, dans une élection sénatoriale, deux choses sont nécessaires, indispensables : 1^o Le patronage des frères Maurice et Albert Sarraut, et 2^o concours du grand régional, dont la diffusion va de l'Océan Atlantique à la Méditerranée; j'ai nommé la « Dépêche ».

Hors d'eux, on risque quatre-vingt-dix fois pour une de mordre la poussière, de rester sur le carreau, et l'on se fait des ennemis de ces puissances parlementaires ou du grand journal.

Aussi je comprends la réserve de M. Lucien Saint qui ne se prononcera que s'il est d'accord avec les frères Sarraut.

Au surplus, le Résident Général appartient bien au même parti qu'eux, ce qui est déjà un gros atout.

Il y a peut-être des candidats qui ne demandent qu'à se dévouer, mais puisque le sénateur Saint-Martin appartient à l'arrondissement de Saint-Gaudens, je ne vois pas pourquoi ce siège lui serait subtilisé.

Laissons mes compatriotes se décider ; leur choix se portera, j'en ai le présentiment et la ferme conviction, sur le nom de M. Lucien Saint, car les Sarraut ont déjà dû adopter d'enthousiasme une candidature qui recueille les sympathies unanimes de nos populations.

Nous n'avons rien à ajouter à ces explications, et nous croyons que le 7 octobre la Tunisie pourra crier : Vive la Haute-Garonne !

En face du centenaire

On fait de grands projets en prévision du centenaire, dit la « Fronde d'Alger ». Il y a des millions dans l'air. Et un peu partout, chacun tend le casque de Bélisaire, pour participer à la distribution de cette manne démocratique.

Les musées entendent ne pas être oubliés, les sociétés archéologiques éprouvent le besoin de mettre à jour quelques fûts de colonnes de plus. Les colons veulent leur maison, et les sculpteurs préparent leur maquette en vue d'ériger deux ou trois monuments commémoratifs qui ajouteront deux ou trois navets de plus à ceux que nous possédons déjà.

On parle en outre d'aider l'industrie ho-

telière et de préparer leur chambre aux Anglais, aux Américains, aux Espagnols, à tous ceux enfin, à qui un change privilégié permettra de venir applaudir la « Marseillaise » et l'évocation de notre faste militaire.

On a même prévu dans la Casbah, des maisons de danses suggestives et des concerts orientaux, destinés à réveiller le cochon qui, parait-il sommeille dans le cœur de tous les hommes et de lui faire frétiler la queue.

Et l'on voudrait nous imposer une participation de cinq millions au Maroc, et à nous dans cette valse des écus ?

Nous espérons bien que nos grands conseillers sauront résister à la demande, nous ne voulons pas être les dindons de la farce. On nous prend vraiment trop pour des poires en Algérie, pourtant on devrait savoir que nous ne l'avons jamais été et n'entendons point l'être pas plus dans cette question que dans toutes les autres, où on cherche à nous rouler dans les grandes largeurs, sinon dans les grands prix.

Echos & Nouvelles

AUX DERNIERES RENTREES

Mme François Portelli, femme de notre excellent ami, directeur du « Journal de Tunis », son fils et Mlle Ivaldi, sa sœur; M. Serre, consul à la Résidence Générale; M. Sarrus, en littérature; Pierre Hubac, qui a déjà fourni un joli bagage de production, sous-chef de service à la Direction Générale de l'Agriculture; M. Julien Chatel, directeur de la « Dépêche Tunisienne », etc., etc..

SOUS LES FRAIS OMBRAGES

Notre vieil ami, M. Basilio, qui se repose sous les frais ombrages de Luchon, villa Bénédicte, nous annonce son arrivée à Tunis au mois de Novembre.

Son voisinage avec M. Lucien Saint ne pourrait-il les mettre en présence pour en finir une bonne fois pour toute avec cette lamentable affaire de Tabia-el-Ouhira que la Tunisie traîne comme le forçat son boulet ?

Et annonçons en même temps à ses amis que son fils, ingénieur de très grand mérite, occupe une situation importante dans des affaires d'énergie électrique de la Haute-Garonne.

Mabrouk !

DANS LA PRESSE

Notre excellent confrère, directeur de la « Gazette de Sfax » et Madame Lambin Poulos viennent d'avoir un fils.

Nous leur adressons nos félicitations et nos vœux au jeune bébé qui vient d'entrer dans cette malheureuse vallée de larmes qu'est la vie aujourd'hui.

LE VASE DE NUIT DE M. POINCARÉ ! A l'occasion de son soixante-huitième anniversaire, ses collègues du Ministère de la Stabilisation lui ont offert un.... pot de chambre !

Pourquoi cet ustensile, assurément nécessaire, plutôt qu'un bronze ou un vase de Sèvres mais pas destiné au même usage qu'un vase de nuit ?

Est-ce que M. Poincaré, sous le remords d'une vilaine action, aurait des... absences de mémoire plus qu'il ne faut, d'où la nécessité de ce pot de chambre ?

LE « JOURNAL DES TOURISTES »

Nous adressons nos sincères félicitations à notre excellent confrère M. Ravelet pour la nouvelle présentation du « Journal des Touristes » qui attire le regard plus que l'ancienne.

Dans une salle de correspondance elle produira son petit effet, et puis les textes sont intéressants, comme à l'habitude, les gravures bien choisies, elle a donc tout ce qu'il faut pour voguer vers de plus hautes destinées, que nous lui souhaitons en la remerciant d'avoir bien voulu citer notre journal, dont on parle malheureusement en France comme d'une parente pauvre, alors que la « Dépêche », notre contemporain, roule sur les millions....

Et cela ne nous chiffonne nullement, car si nous avions voulu, nous en aurions autant. Il fallait seulement avoir l'échime souple que nous n'avions pas.

EST-CE SERIEUX ?

Qu'est-ce que c'est que cet avis que nous trouvons par le plus pur des hasards dans les colonnes du « Petit Marseillais » du 23 août dernier ?

Pour aujourd'hui contentons-nous de le reproduire, nous en reparlerons une autre fois, car le service des poudreries de Saint-Chamas est en train de commettre la plus lamentable gaffe qui se

puisse imaginer, en se proposant d'affirmer notre salin de Zarzis.

Voici cette annonce :

Ministère de la Guerre

Poudrerie Nationale de Saint-Chamas
Adjudication à Saint-Chamas le 30 novembre 1928 de l'affermage d'un salin d'une usine à potasse et à brome près Zarzis (Tunisie) pour 15 ans. Renseignements Poudrerie Saint-Chamas.

MORTE ACCIDENT D'AVION

Quelle horrible mort vient de trouver le Ministre du Commerce M. Bokanowsky, tout de suite après son départ de Toul pour Clermont-Ferrand, où il allait assister à un rallye, ses quatre compagnons de voyage ont été comme lui broyés et carbonisés.

Non, l'avion n'est pas encore au point, et il faudra des années pour assurer un service de transports avec une sécurité parfaite aussi nous fremissons toutes les fois que nos avions emportent des passagers.

Si un Coste et un Le Br... ont pu faire le tour du monde sans accroc, sans accident d'aucune sorte, qu'est-ce que cela prouve ?

Que leur moteur était de premier choix, n'avait pas de ratés, en un mot fonctionnait avec une régularité parfaite, mais ne le sont-ils pas tout pareillement ?

Alors ?

Alors il suffit d'un rien pour que l'accident fatal se produise, et provoque la mort d'un Bokanowsky ou d'un autre.

Nous nous associons à la douleur générale et faisons des vœux pour que la science arrive à nous donner la perfection et la sécurité en avion comme elle nous l'a donné en toute chose sur les chemins de fer, sur les bateaux....

Et ayons tout de même confiance dans le génie de nos inventeurs.

LA PLAGE A « GROS NUMERO »

C'est sous ce nom que les journaux de New-York désignent Deauville, dont ils publient les spectacles scandaleux qui sont la honte de cette ville de rastaquouères et de p...

Ah ! elle est propre notre France d'après-guerre.

NOTRE HYDRAVION

BRULE A KHEREDDINE

Ce sont encore des instruments fragiles où les risques sont grands.

Celui qui s'aventure sur un hydravion pour se rendre à Antibes se trouve non seulement dans un appareil inconfortable, mais il risque sa peau et de finir tragiquement comme le ministre Bokanowski, aussi Mme Menchari, cette jeune musulmane dont la chronique des journaux parisiens a beaucoup parlé ces temps derniers, qui avait fait le voyage d'aller en hydravion a préféré prendre le bateau, c'est un peu plus long assurément, mais les craintes de mort sont moins grandes.

MORT DE M. GUIOTTON, ANCIEN DIRECTEUR DES TRAVAUX HYDRAULIQUES DE LA MARINE FRANÇAISE

Au moment de mettre sous presse nous apprenons avec infiniment de regret la mort à Aix-en-Provence de M. Guiotton, ancien ingénieur en chef des Pots-et-Chaussées, directeur des Travaux hydrauliques de la Marine en Tunisie pendant et avant les années de guerre.

C'est à lui qu'on doit tous ces grands travaux exécutés dans notre port de guerre, surtout au cours de la guerre, aussi son nom demeure attaché à cette grande œuvre.

Nous nous inclinons profondément devant cette tombe prématurément ouverte, et adressons à sa veuve et à ses fils nos condoléances sincères et attristées.

Le Docteur Kardec

Le « Célèbre Psychiste » conspué à Djidjelli

Avant de venir en Tunisie, précédé d'une publicité tapageuse le docteur Kardec était passé par l'Algérie, s'arrêtant ici et là dans les villes où les bourgs intéressants.... pour sa bourse. C'est ainsi qu'il s'arrêta à Djidjelli, qui ces jours derniers a subi le violent cyclone que l'on sait, et dont il se remetta vivement; malheureusement il y a des morts et beaucoup de blessés qui eux sont ou guéris ou en voie de guérison, le docteur Kardec s'arrêta donc à Djidjelli, où il donna deux conférences.

Il eut salle comble le premier soir. Le public Djidjellien toujours curieux attiré par la promesse de révélations scientifiques, les plus troublantes, répondit en foule à son appel.

Malgré quelques expériences habile-

ment exécutées par son « incomparable Medium », l'assistance fut quelque peu déçue. Elle s'attendait à mieux. Elle voulait de l'inconnu, du nouveau, du sensationnel. Kardec lui donna du déjà vu, du déjà lu et relu.

L'orateur se tint en effet dans les sentiers battus, depuis plusieurs lustres, de la télépathie et de suggestion. Il résuma ce que chacun de nous avait pu lire dans les traits de magnétisme et d'hypnotisme.

L'ouvrage d'Ernest Flammarion (pour ne citer que celui-là), l'inconnu et les problèmes psychiques est plein de faits impressionnants qui pouvaient trouver leur place dans la conférence de mardi.

Les histoires du terrain vendu et du Charron rapportées comme absolument authentiques par le docteur Recamier; les expériences de la communication de la pensée à distances décrites par le docteur Aimé Guimard (chirurgien des Hopitaux de Paris) et le professeur Venturi, médecin à Garifalco, étaient de nature à convaincre l'auditoire que la science enseignée dans nos écoles, n'embrasse pas toute la vérité, qu'il y a, à côté de la science « officielle » s'exerçant sur la matière déjà étudiée : matière proprement dite et énergie matière avec ses diverses manifestations (mouvement, force, chaleur, lumière), une science occulte sur le champ de laquelle peu de savants s'étaient peut-être jusque-là aventurés, mais vers lequel se penchent aujourd'hui avec sérieux, l'élite intellectuelle du monde entier.

Je ne sais dans quelle mesure M. Kardec qui est au demeurant, un brillant causeur, fut sage, en affirmant que l'état d'hypnose complet était irréalisable dans une salle de spectacles.

Je ne sais dans quelle mesure il fut maladroit en affirmant qu'il est duper ou complice de ses sujets, celui qui prétend obtenir cet état dans les conditions énoncées.

La foule avide de tournois oratoires et de sensations nouvelles se tourna vers Witry, le provocant du regard et de sourires ironiques.

Witry, le grand hypnotiseur mondialement connu et réputé, qui avait obtenu à Djidjelli ces derniers temps, un très gros succès, se trouvait dans la salle en effet.

Il ne broncha pas. Il assista impassible à toute conférence, ne voulant pas être un élément de désordre.

Le lendemain, cependant il pria un de nos concitoyens de demander à l'éminent conférencier s'il permettait qu'il lui apporte la contradiction sur sa conception de l'état d'hypnose réalisé dans une salle de spectacles. La discussion serait évidemment très courte, hors de toutes préoccupations personnelles, de tout esprit d'animosité ou de bas intérêt. Le souci de la vérité scientifique seul devant dominer le débat. Au surplus M. Witry se proposait de réaliser immédiatement, devant l'assistance, sous le contrôle des médecins de la ville non seulement l'hypnose, mais encore la Catalepsie.

Sur l'acceptation de M. Kardec, l'éminent hypnotiseur demanda la parole au cours de la deuxième partie de la soirée de mercredi.

Ses explications ne purent convaincre M. Kardec. Il fit alors un signe. Un militaire se précipita vers lui. En quelques secondes, des phénomènes curieux de suggestion mentale furent obtenus, puis la contracture des muscles des bras, enfin la modification de battements du cœur dont les pulsations contrôlées par le docteur CARTOUZOU et M. HUTTIN, pharmacien de 1^{re} Classe à l'Hôpital Militaire, vont augmentant de minute en minute.

M. Kardec, nia les chiffres accusés par les deux contrôleurs, puis, perdant tout sang froid, se montra de la plus grande incorrection à l'égard du médecin et du pharmacien. Il traita de fumiste Witry. Celui-ci, toujours imperturbable derrière son sujet devenu maintenant le Baromètre vivant de sa puissance magnétique, se borna, par des légères passes à la hauteur de la nuque, à faire passer le nombre des pulsations du cœur de 90 à 110, 120 puis à 124 et à le ramener brusquement à 80, se montrant ainsi maître absolu du système cardiaque de son sujet avant d'entreprendre des expériences plus compliquées par lesquelles il voulait confondre son antagoniste.

M. Kardec ne fut pas beau joueur. Il fut provoquant et grossier. Il exaspéra la foule qui le conspu sans ménagement, et fit un véritable triomphe à l'éminent hypnotiseur Witry dont la grande réputation s'est encore affirmée.

La salle était en effervescence. Tout le monde était debout « Fumiste ! » « Médecin ignare ! » « Pharmacien sans valeur ! » criait Kardec.

Menteur ! criait la foule. Imposteur ! Hou ! hou ! Allez-vous en.

Ce ne fut plus bientôt qu'un brouhaha indescriptible, une foule exaltée dont on pouvait tout craindre.

On eut raison de faire évacuer la salle. Kardec dut regagner son hôtel vers une heure du matin accompagné de deux agents dit l'« Impartial » de Djidjelli, à qui nous empruntons ce récit.

Et ici tout le monde s'est laissé plus ou moins berné par ce quidam pour ne pas dire cet imposteur.

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION

Il sera procédé le treize septembre courant, à trois heures de l'après-midi, à l'Agence des Habous à Téboursook à la mise aux enchères de location pour une durée de quatre ans des trois cinquièmes de l'Henchir Ain Ejja, sis près de Téboursook d'une contenance de 95 hectares, habous Brahim Erriahi.

La construction, le fondouk et les jardins sont à exclure du bail.

Mise à prix : 7.400 francs par an.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION

Il sera procédé le dix-sept septembre courant à dix heures du matin à Grombalia, contrairement à l'avis N° 10 de location des terrains habous de la région de Soliman, aux enchères publiques de l'Enchir Terif en plusieurs parcelles, sis au Cheikhat de Grombalia d'une contenance approximative de 120 hectares pour une période locative de trois ans.

Mise à prix : 7.100 francs par an.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

BREVET TUNISIEN N° 3322

La Société dite : Fried Krupp Grusonwerk Aktiengesellschaft à Magdebourg-Buckau (Allemagne), propriétaire du brevet tunisien d'invention N° 3322, du 4 janvier 1926, relatif à : « Procédé pour le traitement de minerais et produits métallurgiques », désire entrer en relations avec des industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation dudit brevet.

Pour offres ou renseignements s'adresser à M. Raymond Valensi, ingénieur à Tunis, 20, rue de Russie.

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION

Il sera procédé le dix-huit septembre courant à quatre heures de l'après-midi, à l'Agence de l'Administration des Habous à Sousse, à la mise en location aux enchères publiques pour une durée de trois ans à courir du 16 octobre prochain, d'un immeuble connu sous le nom de « Zanadalef Sabeur », sis rue du Général Rey à Sousse, habous de feu Mhammed Khaznadar.

Mise à prix : 4.500 francs.

Prière de s'adresser pour tous renseignements à Si Khelifa Essayès, 168, rue Bab Souika, Tunis.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION

Il est donné avis au public que le quatorze septembre courant, à dix heures du matin, il sera procédé à l'Agence des Habous de Soliman aux enchères de location des parcelles indiquées ci-dessous de l'Henchir « Ibrji ben Arous », habous relevant de la Cheikhat de Taket-sa, Caïdat de Soliman.

Parcelles	Contenance	Mise à prix
Jambat Bir El Jisr	13 Ha.	2.600 fr.
Jambat El Hamadi	5 Ha.	150 fr.
Jambat Ben Sadia	35 Ha.	4.000 fr.
Jambat El Ksour	21 Ha. 50	3.000 fr.

Pour plus amples renseignements s'adresser à la Djernaia au Bureau Foncier N° 28 ou à l'Agence de Soliman.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

Administration des Habous

AVIS DE CONSTITUTION D'ECHANGE

Il sera procédé, le lundi 24 septembre 1928, à 10 h. du matin, à Ain-Draham à l'échange, par voie d'enchères publiques, d'un hôtel immatriculé, sous les numéros 2.777 et 20.116, sur la mise à prix de 78.821 francs.

Montant des sommes à déposer avant de prendre part aux enchères francs 10.000.

L'adjudication aura lieu à l'Hôtel même, faisant l'objet de cet avis d'échange.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

ANIS BERGER

Apéritif anisé
Claude Berger et Cie - Marseille

Administration des Habous

AVIS DE CESSION A ENZEL

Une maison sise 12, rue Bab El-Fellah, Tunis, à l'exclusion du jardin y contigu.

Mise à prix Fr. 4.500

Une maison, 3, rue El-Mehrezli, près le Boulevard Bab-Benaï, à Tunis.

Mise à prix Fr. 1.400

Une maison en ruine et une boutique sise 56, rue Sidi El-Mourdjani, à Tunis.

Mise à prix Fr. 1.000

Un magasin, rue Ben-Diaï, Impasse Bouzgharia N° 20, à Tunis.

Mise à prix Fr. 700

Trois boutiques N°s 5, 6 et 10 au Souk Echerafia, par la rue Souk-Eitrouk, à Tunis.

Mise à prix Fr. 525

Une maison en ruines, rue de l'Écrivain, par la rue Achour, à Tunis.

Mise à prix Fr. 500

Un terrain mesurant 96 à 30 ca environ, dit « Sania et Djaifar » avec puits, à Sidi-Daoud, caïdat de la Banlieue de Tunis.

Mise à prix Fr. 500

Une boutique, 20, Place aux Moutons, à Tunis.

Mise à prix Fr. 445

Une parcelle mesurant 296 mètres carrés, distraite du terrain dit « Saniet El-Beled à Radès ».

Mise à prix Fr. 178

Une parcelle mesurant 435 mètres carrés, distraite du terrain dit « Saniet El-Beled à Radès ».

Mise à prix Fr. 174

Il sera procédé, le jeudi 13 septembre 1928, à 9 heures du matin, au siège de l'Administration des Habous, à la mise aux enchères publiques des immeubles indiqués ci-dessus en vue de leur cession à enzel sur la mise à prix figurant en regard de chacun d'eux.

Pour tous autres renseignements s'adresser au Bureau Foncier N° 28 de ladite Administration.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

COMBATTEZ LE

PALUDISME
et ses conséquences
Anémie, faiblesse, manque d'appétit, etc, par
L'AMALARIOL
en pilules : 6 par jour
L'AMALARIOL, pris à raison de 2 à 4 pilules par jour, est aussi un PREVENTIF DE LA MALARIA et un EXCELLENT FORTIFIANT.

Prix du flacon de 45 pilules 19 fr. 60

En vente dans toutes Pharmacies
Gros : JASMA, Tunis

SPLENDID-HOTEL

TUNIS

Ouvert en 1927
Téléphone dans toutes les chambres avec la poste.

ASCENSEUR
Chambres avec salle de bains
Eau courante partout - Chauffage central

GRAND HOTEL ET HOTEL DE GENÈVE

Hôtel Eymon
Souffle du Zéphyr - Marsa Plage

J. EYMON & Cie, Propriétaires.



PHARMACIE BLOCH
4, Avenue de France, et rue Al-Djazira
BLOCH Léon Fils
Pharmacien de 1re classe
de l'Université de Montpellier
Lauréat de l'École Supér. d'Alger
Téléphone 553

Le Gérant : Emile LUMBROSO
IMP. DE LA RENAISSANCE - TUNIS

COMMENT PUIS-JE ME MARIER ?

50.000 femmes épousèrent l'année dernière des maris riches grâce à ce simple secret dévoilé ci-dessous.

Il a désormais été démontré par d'éminents professeurs de médecine viennois que votre peau peut absorber certains aliments spécialement préparés et que le sang a le pouvoir de digérer ces aliments et de les transformer en cellules et tissus vivants. C'est ainsi qu'un épiderme vieilli et fané se débarrasse rapidement des imperfections du teint et des rides de l'âge. Les rides disparaissent, les joues creuses acquièrent une gracieuse plénitude et deviennent fraîches et fermes. Une femme de 50 ans peut désormais facilement n'en paraître que 30 et obtenir un teint qui provoquera l'envie et l'admiration de toutes ses amies. Nous vous garantissons contre 100.000 francs que la Crème Tokalon Aliment pour la Peau, couleur rose, contient des aliments nutritifs extrêmement nourrissants qui sont facilement absorbés par la peau — ces éléments nutritifs sont ceux dont votre épiderme a besoin pour éviter les rides et pour conserver sa fraîcheur, sa fermeté et sa transparence. Appliquez la Crème Tokalon, Aliment pour la Peau, couleur rose, le soir ; et la Crème Tokalon, Aliment pour la Peau, couleur blanche, non-grasse, le matin. Rien au monde ne trouble davantage le cœur d'un homme que le contact d'une peau douce et veloutée. 50.000 femmes sont redevables principalement à leur beauté d'épouser l'année dernière des maris riches. Essayez donc d'augmenter votre beauté par cette nouvelle méthode de nourrir la peau et constatez à quel point s'augmentera le nombre de vos admirateurs et le



nombre des invitations que vous recevrez tant des hommes que des femmes. Le succès vous est garanti dans tous les cas, sinon votre argent vous sera remboursé.

Pianos
ERARD, PLEYEL & HOFMANN
les trois marques mondiales
J. & A. Bembaron
5, Rue Es-Sadikia TUNIS
B. - Étant donné l'importance de d'achats nous vendons nos pianos sous prix défiant toute concurrence

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION A LONG TERME

Le jeudi 20 septembre 1928, à 9 heures du matin, il sera procédé à la mise aux enchères de location des deux parcelles dites « Atouch Esseghir » et « El Baroussa », habous privé de feu Mohammed ben Brahim Lemimi, sises dans la zone de culture de Sidi-Daoud, d'une contenance de 1 ha 40 et 0 ha 23, sur une mise à prix de 650.

La prise de possession aura lieu le jour de l'adjudication.

Pour tous renseignements s'adresser au Bureau Foncier N° 28 de l'Administration des Habous.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

Demandez partout les
apéritifs Licari

Maisons recommandées

TUNISIA PALACE 1er ordre, au centre de Tunis des gares, des bateaux, de la poste, des théâtres ensise réputée à prix fixe, à la carte, ascenseur. Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris » avenue de France - Tunis - Bram frères et Cie Pres

Pharmacie Scemama diplômé de la Faculté de Médecine de Montpellier, 53, rue des Maltais - Tunis - Maison Française.

Grand Hôtel de France - Premier ordre (Tunisie) - L. de Lacroix, propriétaire - Sousse

PRODUITS ALIMENTAIRES et denrées coloniales - Baccara et Nizard - Gros et Demi-Gros - Expédition à l'Intérieur - 1, Rue Léon-Roches - Tunis

Mercerie Parisienne. - Jacques Bismuth - Av. de France - Tunis. - Hautes nouveautés. - Seul Dépôt des gants « Perrin », - aoraphies « Revel » et parfumerie « Aryos » Furnitures complètes pur couturiers.

Maison de santé pour les yeux, dirigée par M. le Dr Quénod - Ire Clinique fondée en Tunisie en 1883, 1, rue Zarkoun - Tunis.

Grande Fabrique d'Espadrilles Ripoll Mentero et Garcia - Téléph 24.17 - 1, Rue Al-Djasira Tunis - Gros - demi gros - détail.

Belle jardinière - Vêtements et tous ce qui concerne la Toilette pour hommes - M. A. Comby - 5, Rue d'Angleterre et 17 Rue d'Italie en face la poste Tunisia

Administration des Habous

AVIS DE LOCATION

Il sera procédé le huit septembre courant, à 10 heures du matin, à l'Agence des Habous à Mateur, à la mise en location aux enchères publiques, pour une période de trois ans, de l'enchir Boutraha, sis au Cheikhat d'Arab Majour, Caïdat de Mateur, habous Mustapha El-Kéfi et autres, d'une contenance de 380 hectares environ, avec deux puits, une écurie et la paille.

Mise à prix : 80.000 francs par an.

Le Président des Habous : HASSAN BARQUETE.

PLACEMENT OR

Sur terrain d'avenir. Grand lotissement 40.000 mc. au Belvédère supérieur par lots de 400 à 500 mc. Facilités de paiement. S'adresser chez M. Ange Naacache, 8, rue d'Alger à Tunis. Téléphone : 10.49.

Comptoir National d'Escompte Paris

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés

AGENCES DE TUNISIE :
TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX
SOUSSE-MONASTIR

Dépôts à vue et à échéance fixe (TAUX AVANTAGEUX)

Escompte et recouvrements
Toutes opérations de Banque, de Bourse et de Change.
Location de compartiments de
COFFRES - FORTS

DÉPÔT DE COLIS

VÊTEMENTS J. BELL



Agence Générale d'Assurances
LA NATIONALE

Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle

« LA NATIONALE VIE », se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant de beau coup la Compagnie venant immédiatement après elle.

SIÈGE SOCIAL : 2, Rue Pillet-Will et 17, Rue Laffite - Paris

S'adresser pour tous renseignements chez M. J. C. FÉLICI, 4, Avenue de France - Tunis - Téléphone 4.79

Agent Général et Inspecteur de la Cie

Chaux Hydraulique et Ciments PAUL POTIN

DÉPÔT : Rue de Turquie (Port)
BUREAU : 22, Rue Es-Sadikia
Téléph. : Tunis n°197, Potinville n°2 réseau d'Hammam-Lif

Banque Franco-Tunisienne

de prêts mobiliers et monts de piété tunisiens

La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI pour CENT à 6 mois et SIX pour CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, rue d'Alger, Tunis.

GDE DISTILLERIE TUNISIENNE G. & E. LICARI

USINE A VAPEUR
Rue d'Espagne et rue de Besançon - TUNIS

Liqueurs de premier choix - Vins en gros

Spécialité d'Amer et de Fernet Licari
Récompensés à plusieurs expositions et concours. Médaille d'Or. Exposition Universelle de Paris 1900. Médaille vermeille Concours Paris 1900

CIE DE NAVIGATION MIXTE

Cie Touache - Paquebots - Poste Français
Imm. au trib. de comm. de Lyon n° B 1624
AGENCE DE TUNIS
Service régulier entre Marseille-Tunis & Tunis-Marseille
Pour fret et passages, s'adresser aux bureaux de l'Agence à Tunis, rue d'Alger.
L'Agent principal : Casimir PÉDELUPÉ.

cie Générale Transatlantique

Services Maritimes de la Méditerranée
AGENCE DE TUNIS
Pour tous renseignements, s'adresser à l'Agence, 3, rue Es-Sadikia. Départs de Tunis pour Marseille directs tous les samedis à 5 heures du soir. - Départs de Bizerte pour Marseille les Mardis à 17 h.

- RESTAURANT DU JAPON -

G. FIORINI, Propriétaire
7, Rue Amilcar - TUNIS

Service à la Carte - Repas sur commande - Vraie Cuisine italienne - Spécialité de Ravioli et Cassate - Vins Fins de la Maison ROUFF de Naples - Vins de Piémont et Vins de Chianti.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite

Procédés et brevets A. NOBEL

PELLET César, Agent
DEPOSITAIRE A TUNIS : 3, Rue de Vesoul, 3
Dynamite Gomme A et N° 1 Détonateurs, Méches de mines 3 tissus goud round. Téléph. 1.39 - Adresse Télégr. : PELLET - Tunis

«- Vacuum Mobiloil -»

L'Huile qui graisse le plus
Marque «GARGOYLE»
Maison A. MODIGLIANI
Agent Général et Dépositaire pour la Tunisie
5, Rue Saint-Charles - TUNIS
Télégr. Import-Tunis : Téléphon-0.74

Société Générale

POUR FAVORISER LE DÉVELOPPEMENT DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE EN FRANCE
Société Anonyme fondée en 1864 au Capital : 500.000.000
Siège Social à Paris : 29, Boulevard Haussmann
Agence de TUNIS, Place de Rome

Principales opérations
Comptes de dépôts de fonds et comptes courants intérêts
Escompte et encaissement d'effets de commerce - Avances sur marchandises et connaissements - Crédits documentaires - Délivrance de chèques sur tous pays - Opérations de Bourses - Souscriptions sans frais aux émissions - Avances sur titres - Garde de titres - Paiement de coupons - Virements télégraphiques - Lettres de crédit circulaires en francs et en monnaies étrangères. - Change de monnaie.
Correspondants sur toutes les places de France et de l'Étranger

Aux Armes & Munitions de France

Spécialité de Fusils à baguette, à percussion
Centrale et à Hammerless
Choix de Révolvers et Pistols automatiques
Vente de Poudre de l'Etat
TAIEB ELLAMTI - SOUSSE
Téléphone 80 = Télégr. TAIEB ELLAMTI - Sousse

GARAGE VICTORINE

12, Rue de Vesoul

Office Français Immobilier et Commercial

« Assurances »
(27^{me} ANNÉE)
28, Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.96

Vous

qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc. et qui ne trouvez pas d'acquéreur sur place, adressez-vous en confiance à «OFFICE FRANÇAIS» :

Machines Agricoles

R. WALLUT & C^{ie}
Société Anonyme au capital de 40 Millions de francs entièrement versés
TUNIS - 99, Rue de Portugal - TUNIS

Banque de Tunisie

Société anonyme au Capital de 8.000.000 de francs
Siège Social à Tunis, 3, Rue Es-Sadikia
Succursales à BIZERTE, SOUSSE et SFAX

Emission de chèques et lettres de crédits - Change de monnaies - Garde de Titres et Objets précieux - Dépôt à vue et terme et toutes opérations de banque.

Agence de la Compagnie Générale Transatlantique

MATERIAUX DE CONSTRUCTION

B. BISMUTH
Importateur direct de la Société Générale des Tuileries de Marseille et Cie
Chaux et Ciments « Valette-Viallard » de Cruas admis par les Administrations des Travaux Publics et du Génie Militaire
Fers, aciers maroquans, tôles noires et galva nisé
Fil de fer à fourrage 13-14-15
REA BUUX Rue Es-Sadikia, T
Entrepôt : Rue 8, 3e Portugal n°109